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ATA 
ATA n° 16/2015. Aos quatorze dias do mês de outubro de dois mil e quinze, às nove horas e 
quarenta e três minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente 
o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio 
Domingues Brasil, Douglas Bezerra de Araújo, Elizaldo Domingues dos Santos, Fabiane 
Binsfeld Ferreira dos Santos, Felipe Tempel Stumpf, Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, 
José Francisco Almeida Souza, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Marco 
Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Régis Pinheiro Maria, Sérgio Luiz Belló, 
Tales Popiolek Junior e William Ramires Almeida; ausentes os Conselheiros: David Castro 
Cavalaro, Eduardo da Rosa Vieira, Ernesto Luiz Gomes Alquati, George Maximiano Silvestre, 
e Talis Borges dos Santos; justificadas as ausências dos Conselheiros: Carla Silva da Silva, 
Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Humberto Camargo Piccoli, José Antônio Scotti 
Fontoura, Rafael Lipinski Paes. O Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: 
Aprovação da Ata 13/2015 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o 
documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Pareceres da 
Câmara de Projetos (41/2015 e 42/2015) – Projetos de Pesquisa intitulados “Estudo da 
ocorrência de lama fluída e determinação da profundidade náutica no porto de Rio 
Grande (RS, Brasil)” e “Estudo comparativo das taxas de transporte longitudinal 
costeiro do Rio Grande do Sul, utilizando dados simulados por modelos numéricos e 
modelos analíticos” – Prof. José Antonio Scotti Fontoura – O Prof. Cezar destacou que 
os projetos em questão não envolvem recursos financeiros. Fez a leitura dos pareceres, que 
foram favoráveis à aprovação dos projetos. Colocados os pareceres em votação, foram 
aprovados por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 43/2015 – Relatório Final do 
Projeto de Pesquisa intitulado Modelagem Computacional Aplicada à Engenharia” – 
Prof. Liércio André Isoldi – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo 
foi favorável à aprovação do relatório. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 44/2015 – Projeto de Extensão intitulado 
“Levantamentos topográficos e projetos de bacias de decantação” – Prof. José Antônio 
Fonseca de Antiqueira – Ad Referendum – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Informou a existência de ad 
referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto 
assunto: Parecer CP 45/2015 – Relatório Final do Projeto de Extensão intitulado 
“Semana Acadêmica da Escola de Engenharia” – Prof. Claudio Rodrigues Olinto – O 
Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do 
relatório. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: 
Parecer CP 46/2015 – Projeto de Extensão intitulado “Curso de Arquitetura Naval” – 
Prof. Oberdan Carrasco Nogueira – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que 
o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado 
por unanimidade.  Sétimo assunto: Parecer CG 20/2015 – Recurso do Acadêmico André 
Ribeiro Roriz dos Anjos relativo à solicitação de segunda chamada na disciplina de 
Mecânica Geral – O Prof. Morello fez a leitura do parecer. Destacou que, no dia da 
realização da prova, o aluno foi atendido por uma enfermeira e em data posterior foi atendido 
por um médico que não atestou sua incapacidade para a realização da referida prova. 
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Informou que a documentação apresentada pelo aluno foi remetida para a Unidade de 
Atenção à Saúde da FURG cujo perito se manifestou informando que o atestado apresentado 
por André Ribeiro Roriz dos Anjos não caracterizava incapacidade. Diante da manifestação 
do perito médico, o parecer da Câmara de Graduação foi desfavorável à solicitação do aluno, 
mantendo-se o indeferimento para o pedido de realização de segunda chamada da prova do 
dia 17/08/2015 da disciplina de Mecânica Geral. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CG 21/2015 – Recurso do 
Acadêmico Gustavo Garcia Fonseca relativo à solicitação de segunda chamada na 
disciplina de Resistência dos Materiais – O Prof. Morello fez a leitura do parecer. Destacou 
que o aluno apresentou um atestado comprovando que esteve em consulta médica no 
município de Porto Alegre no dia da realização da prova. Informou que diante do fato de que 
o documento apresentado não declarou a enfermidade como incapacitante para a realização 
da prova, o parecer da Câmara de Graduação foi desfavorável à solicitação do aluno, 
mantendo-se o indeferimento para o pedido de realização de segunda chamada da prova do 
dia 01/10/0215 da disciplina de Resistência dos Materiais. Colocado o assunto em discussão, 
alguns Conselheiros ponderaram sobre a dificuldade de marcação de consultas com médicos 
especialistas, principalmente quando se trata de marcação pelo Sistema Único de Saúde. 
Assim, foi consenso entre os Conselheiros que o processo fosse baixado em diligência, 
oportunizando-se ao aluno a possibilidade de apresentar documento que comprove a 
impossibilidade de escolha da data da consulta e comprove a urgência da necessidade de 
realização da mesma, caracterizando assim nos termos do Art. 1º, Parágrafo Único, Inciso VII 
da Deliberação nº 096/2014 COEPEA: “ocorrência de caso fortuito ou força maior, assim 
entendido aquele cujos efeitos não foi possível ao estudante evitar ou impedir e que 
comprovadamente lhe impossibilitou o comparecimento”. Nono assunto: Indicação CG 
05/2015 – Atividade Extraclasse – III Desafio Universitário de Nautimodelismo – O Prof. 
Cezar fez a leitura da indicação, que foi favorável ao reconhecimento do III Desafio 
Universitário de Nautimodelismo como atividade extraclasse. Colocada a indicação em 
votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo assunto: Convênio de Cooperação 
Internacional entre FURG e HZG (Alemanha) – O Prof. Cezar explicou que a HZG trata-se 
de um Instituto de Pesquisa e que o Convênio visa consolidar e viabilizar o crescimento do 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica – PPMec da FURG através ações 
que possam favorecer o intercâmbio institucional a nível internacional. O Prof. Cezar 
destacou ainda que este tipo de convênio passa pela aprovação da Unidade Acadêmica e 
segue seu trâmite por meio da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPESP) e Pró-
Reitoria de Planejamento e Administração (PROPLAD). Colocado o assunto em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Relatório nº 02 referente ao 1º 
semestre de 2015 – Flávia Costa de Mattos – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, 
destacando que a situação da tese encontra-se na fase de estudos preliminares e que a 
Prof.ª Flávia obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Relatório nº 02 
referente ao 1º semestre de 2015 – Daniel Souza – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, 
destacando que a situação da tese encontra-se na fase de estudos preliminares e que Daniel 
obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: 1º Relatório referente ao 1º mês de 
afastamento – Diego de Freitas Fagundes – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, 
destacando que o Prof. Diego já estava cursando o Doutorado antes mesmo de seu ingresso 
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na FURG e que a data provável para a defesa é 10 de fevereiro de 2016. Colocado o relatório 
em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quarto assunto: 1º Relatório referente 
ao 1º mês de afastamento, relatório nº 02 referente ao 2º semestre de 2013, relatório nº 
03 referente ao 1º semestre de 2014, relatório nº 04 referente ao 2º semestre de 2014, 
relatório nº 05 referente ao 1º semestre de 2015 – Sinval Cantarelli Xavier – O Prof. 
Cezar informou as disciplinas que já foram cursadas pelo Prof. Sinval e fez a leitura do 
relatório mais atualizado, destacando que a situação da tese encontra-se na fase de 
execução e que o Prof. Sinval obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Foi 
questionado o motivo pelo qual o Prof. Sinval não apresentou os relatórios dentro do prazo. O 
Prof. Cezar explicou que os relatórios devem ser entregues à DIPOSG e é ela que remete o 
relatório para apreciação do Conselho da Unidade, cabendo àquela Divisão a cobrança pela 
entrega dos mesmos. Assim, ficou definido que a Direção irá questionar à DISPOSG quanto à 
cobrança dos relatórios nos prazos.  Colocados os relatórios em votação, foram aprovados 
por unanimidade. Décimo quinto assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Cezar comunicou 
que sua promoção a Professor Titular foi aprovada, nos termos da Deliberação 124/2014 do 
COEPEA, pela Comissão Especial de Avaliação Docente. Comunicou, ainda, que após o 
encerramento dos trabalhos o processo foi remetido à CPPD para andamento. O Prof. Cezar, 
em nome da Escola de Engenharia, fez uma moção de agradecimento aos membros da 
banca, Prof. Sérgio Lund Azevedo, Prof. Luiz Antonio Bressani, Prof. Jorge Luiz Augusto 
Pereira Ceratti e Prof. Cláudio Renato Rodrigues Dias e ao Prof. Antonio Marcos de Lima 
Alves que auxiliou aos membros da banca nos trabalhos. O Prof. Milton, membro da CPPD, 
informou que a promoção do Prof. Cezar já foi aprovada pela CPPD. O Prof. Brasil informou 
que os extintores do Prédio do CENTECO estão fora de validade, solicitando as providências 
devidas. A Prof.ª Fabiane solicitou a revisão do Regimento da Escola de Engenharia a fim de 
incluir a previsão de suplentes para os membros docentes do Conselho. Solicitou, ainda, o 
cumprimento do Art. 7º, § 4º do Regimento da Escola de Engenharia segundo o qual: “O não 
comparecimento pelos representantes, a três (3) reuniões ordinárias consecutivas ou seis (6) 
alternadas, durante o mandato, implicará na perda do mesmo.” O Prof. Cezar concordou que 
é importante a criação da suplência para os membros docentes do Conselho. Referiu, ainda, 
que é importante ponderar sobre a questão das ausências justificadas, não contempladas 
pelo Regimento. Afirmou ainda que o levantamento das faltas dos Conselheiros neste último 
mandato será feito. O Prof. Cezar destacou a importância de uma comunicação formal à 
Direção da Escola de Engenharia, por meio da Secretaria Geral, quando os docentes quando 
estão se afastando da Universidade a serviço. O Prof. Brasil falou sobre a necessidade 
urgente de regularizar a situação de segurança daqueles que trabalham no Baja. Destacou 
que o espaço atual é inadequado e acaba-se contando com a boa a vontade daqueles que 
ocupam as instalações do CENTECO. O Prof. Cezar informou que a Direção tomará 
providências para amenizar o problema, mas que a destinação de um novo espaço no 
momento passa inevitavelmente pela conclusão do novo prédio do CENTECO. A Prof.ª 
Fabiane comunicou que de 26/10 a 29/10/2015, em conjunto com a realização da MPU, será 
realizada a Semana Aberta da FURG, e fez um convite para que os docentes apresentem 
seus projetos no espaço que será destinado à Escola de Engenharia. O Prof. Cezar afirmou 
que a Direção mandará um e-mail circular sobre o assunto. Por fim, o Prof. Cezar comentou 
que foi atacado por cães próximo ao prédio do C3, o Prof. Jeferson, o Prof. Lauro e o Prof. 
Morello relataram que também já passaram por esse tipo de situação no Campus. O Prof. 
Cezar informou que a Direção vai reportar esses acontecimentos à Prefeitura Universitária. 
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Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos encerrou a reunião às onze horas e 
cinquenta minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, 
que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 

   Assistente em Administração                                                    Vice-Diretor        
 

                                                                                                                      
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           


